

SEPTEMBRE 2022

Édito

Reprise

L'été, c'est fini, ouf ! Mais il a fait très chaud... très très chaud. Tous, nous avons recherché la moindre parcelle de fraîcheur. Tous humains. Sauf que les uns ont souffert bien plus que d'autres. Pas question pour eux de se réfugier dans une salle de cinéma, un musée ou autre lieu climatisé. Quand on est sans abri, en recherche d'emploi, vulnérable en un mot, et que la ville est partie en vacances, le bitume surchauffé prend une toute autre allure.. Il colle, transpire, épuise. Fidèle au poste, le Point d'Appui s'est démené pour offrir une halte désaltérante et aussi fraîche que possible, tant qu'il l'a pu. Il a poussé jusque sous un cèdre de Malley qui y abritait une poignée de Roms. Comme on oublie vite que canicule ou intempéries dont il faut se protéger, obligent à d'autres gestes, en remettent une couche de mal-être.

Aujourd'hui le Point d'Appui reprend son rythme. Toujours aussi sollicité. Rempli de forces vives, à commencer par celles de notre nouvelle médiatrice, Martine, mais aussi celles d'Eva qui, bien qu'à la retraite depuis cet été, nous accompagnera encore jusqu'en décembre, nous offrant son écoute toujours compétente et bienveillante. Un Point d'Appui, plus bourgeonnant que jamais, qui abritera dès ce mois de septembre une permanence hebdomadaire de Médecins du Monde ainsi que la Nuit des Musées avec une table ronde animée par Ernesto Ricou.



Martine, au service

Témoignages

Bienvenue à une nouvelle médiatrice !

Nous nous réjouissons d'accueillir dans notre équipe Martine Floret. Elle se présente ici, en interview.

PDA : Pourrais-tu partager avec nous quelques stations de ta vie ? D'où viens-tu ?

Martine : Je suis une migrante, originaire de Marseille (France). J'y ai fait une partie de mes études, qui se sont poursuivies à Fribourg (Suisse) et Montréal (Canada). J'ai eu la chance de travailler dans différents milieux interculturels et interreligieux : à l'Ecole de la Foi (Fribourg), dans un organisme de coopération internationale (Montréal), dans une antenne de la diaconie (sud de la France), dans un Groupement d'économie sociale et solidaire, en Unité pastorale (en Gruyère) ou encore dernièrement au Pôle entraides de l'Eglise catholique du canton de Fribourg. Entre temps, je me suis mariée et suis devenue la maman de Clémence (aujourd'hui 17 ans), mais nous avons eu la tristesse de perdre mon mari après une bataille contre un cancer.

Qu'est-ce qui t'a attirée au Point d'Appui ?

Martine : Mon engagement à Point d'Appui s'inscrit, pour moi, dans la suite de cet engagement diaconal qui met la personne au centre des préoccupations, du rythme, des projets. Il me semble aussi que mon expérience de vie à Marseille, à Montréal, toutes deux villes portuaires avec leur brassage de population, de diversité, d'interculturalité et d'interreligiosité m'ont apporté ouverture et solidarité sur le monde.

Qu'est-ce que tu voudrais apporter au Point d'Appui ?

Martine : Je suis heureuse de rejoindre un lieu fort de son expérience et de son expertise dans le milieu de l'asile et de la migration grâce aux diverses personnes qui s'y sont engagées depuis sa fondation en 2003. Je me réjouis des rencontres, des accompagnements possibles...de continuer à tisser, ensemble, cette toile d'humanité solidaire sur Lausanne.

Des nouvelles de la communauté Rom

Un groupe d'une trentaine de personnes, hommes, femmes et enfants, a passé l'été à Malley, sur un terrain « vague » coincé entre les entrepôts. Ils ont pu bénéficier d'une grande tente, d'un point d'eau, de toilettes mobiles et surtout, appréciée plus que tout en cet été de canicule, de l'ombre bienveillante, généreuse, d'un grand cèdre, préservé de l'expansion immobilière. Un délai de départ avait été fixé au 19 août par la Municipalité de Renens, date de la rentrée scolaire. À ce jour les derniers s'apprêtent à partir vers d'autres cieux, plus cléments. L'action conjuguée de Point d'Appui et d'autres intervenants a-t-elle semé l'un des petits cailloux qui jalonnent leur route vers une hypothétique vie meilleure ? Leurs problèmes de logement et de revenu risquent bien, malheureusement, de rester les mêmes tandis que nous, citoyens européens du XXI^e siècle, admettons sans trop sourciller, que d'autres citoyens européens, disposant sur le papier des mêmes droits, campent dans leurs voitures et mendient dans la rue, âmes fatiguées d'un monde si peu accueillant.



©St.Egidio

Informations

Nuit des musées au Musée de l'Immigration – 24 sept.

Une exposition intitulée : « **Un hommage aux ouvriers, les héros du bâtiment** » propose au public de découvrir les portraits des ouvriers issus de l'immigration qui ont travaillé dans l'ombre des deux chantiers contemporains majeurs du monde culturel lausannois : le Musée Historique et le Musée cantonal des Beaux-Arts. Les portraits ont été réalisés par E. Ricou, directeur du musée de l'Immigration.

Programme de la journée :

14h Visite commentée

16h Atelier enfants

18h Conférence de M. Athar Sultan Khan, Special Adviser to the UNHCR, suivie d'une Table-ronde, débat avec les Associations Sentinelles, Vivere et l'Oeil de l'Enfant

20h Visites commentées

Permanences de Médecins du Monde à Point d'Appui

Dès le 29 septembre, Point d'Appui accueillera une permanence infirmière gratuite et anonyme de Médecins du Monde, **tous les jeudis de 14h30 à 17h**. On pourra y rencontrer une infirmière en toute bienveillance et confidentialité.

15 ans de la loi sur l'asile : regard critique, médical, éthique et politique. Le MASM (Médecins Action Santé Migrants) organise un colloque, **le samedi 19 novembre 2022 à 16h30**, à la maison de quartier Sous-Gare, à Lausanne. Plus d'infos sur www.masm.ch Cette journée tient lieu de **journée cantonale pour les bénévoles de Point d'Appui et les autres personnes engagées auprès des migrants.**

Action PARRAINAGES

Nous avons besoin de vous !

Pour, par exemple :

- créer des liens avec une personne migrante,
- partager un repas de temps en temps,
- faire découvrir la région,
- parler en français,
- aider les enfants pour les devoirs,
- soutenir un mineur non accompagné,
- aider une personne migrante pour la lecture et la rédaction de courriers,
- donner des coups de pouce administratifs...

Nous recherchons des parrains et des marraines. Si vous êtes partant-e, merci d'écrire à grand-lausanne@action-parrainages.ch

Plus d'infos sur www.plateforme-asile.ch

Prestations de Point d'Appui

Horaires d'ouverture :

Lundi : 9h30-12h et 14h-17h

Mardi : 14h-17h

Mercredi : fermé

Jeudi : 9h30-12h et 14-17h

Vendredi : 9h30 - 12h00

Entretiens individuels : sur rendez-vous

Écrivains publics : lundi, jeudi et vendredi, 9h30-12h

Point internet : mardi 16h-18h

Distribution alimentaire : mercredi 15h-17h (destinée aux habitants du Grand Lausanne, Eglise St. Jacques, Av. du Léman 26, 1005 Lausanne).

Vestiaire : mardi 14h-17h (Ch. de la Tour Grise 26, 1007 Lausanne)

Point d'Appui

Rue Saint-Martin 36, 1005 Lausanne - ☎ 021/331.57.20
pointdappuivd@gmail.com www.eglisemigrationvd.com